

Martes 04 de Julio de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=154019>Invariable, percepción de riesgo país: S&P Felipe Gazcón El manejo del conteo preliminar de las actas, luego de la elección presidencial, es completamente transparente, razón por la que se descarta alguna reacción negativa de las calificadoras o de los inversionistas acerca de la percepción de riesgo país. Al anticipar lo anterior, Víctor Manuel Herrera, director de Standard & Poor's (S&P) en México, reconoció que sería lógico pensar que pudiera haber algo de nerviosismo. Pero explicó que no sólo ya existía la volatilidad interna, sino también una influencia de la externa, como se ha visto en las últimas semanas, "pero todo mundo estará a la expectativa de lo que sucederá.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=154024>Crece 23% remesas familiares Las remesas familiares que envían a su país los mexicanos que viven en el exterior, en su mayor parte desde Estados Unidos, subieron 23.9 por ciento en los primeros cinco meses del año frente al mismo periodo de 2005, informó el banco central. Éstas sumaron nueve mil 324.45 millones de dólares entre enero y mayo, contra los siete mil 527.61 millones de igual periodo de 2005, reveló el Banco de México (Banxico) en un informe. La cifra es casi dos mil 300 millones de dólares más que al cierre de abril. Las remesas son la mayor fuente de ingreso de divisas de México después de las exportaciones petroleras. Los principales estados receptores de envíos son Michoacán, Jalisco, Guanajuato, el Estado de México y el Distrito Federal. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=154025>Mejoran expectativas de PIB e inflación Felipe Gazcón Los economistas del sector privado revisaron ligeramente al alza sus expectativas para el nivel del tipo de cambio que prevalecerá durante los próximos meses y al cierre del año. Estimaron que al término de 2006, la paridad se ubicará en 11.23 pesos por dólar y que al cierre de 2007 su nivel será de 11.53, informó el Banco de México (Banxico). La Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de junio establece que el pronóstico sobre la inflación general al cierre de 2006 se redujo en relación con el captado en la del mes previo, comentó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=154028>Cayó 28% el apoyo de Bancomext a empresas El estatal Banco Nacional de Comercio Exterior de México (Bancomext) redujo en 28 por ciento los apoyos que otorga para impulsar las exportaciones de empresas en el periodo enero-mayo en relación con igual lapso de 2005, según un informe difundido ayer. El reporte no aclaró la causa del recorte. Bancomext expuso que proporcionó mil 392 millones de dólares en los primeros cinco meses del año a empresas exportadoras mexicanas, especialmente a pequeñas y medianas, contra los mil 941 millones de hace un año. Del total, mil 363 millones de dólares fueron entregados por medio de préstamos y el resto vía garantías o seguros, reveló la entidad en un comunicado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Fracaso de la OMC reaviva el regionalismo comercial Ivette Saldaña Los fracasos que acumula la Organización Mundial del Comercio (OMC) impulsan la apuesta por acuerdos bilaterales, trilaterales y regionales, y debilitan las negociaciones que definirían reglas universales para lograr un intercambio justo de bienes y servicios. Su director general, el francés Pascal Lamy, advirtió que la OMC está en "crisis" por la inflexibilidad de sus integrantes para establecer reglas claras que mejoren el acceso de productos agrícolas y bienes industriales a los mercados del orbe. Ante ello, expertos en comercio exterior aseguraron que los 149 miembros de la Organización estarán tentados a dar un mayor peso a la firma de TLC con uno, dos o más países, tal y como lo hace actualmente uno de los principales jugadores de la OMC, Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153946>Decreto único para el sector exportador (Ivette Saldaña) Tras meses de consultas y deliberaciones, finalmente las secretarías de Economía y de Hacienda acordaron controlar los programas -Pitex y de Maquila- de apoyo a la industria manufacturera de exportación mediante un solo decreto. Lo anterior se hará pese a la oposición del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME), que argumenta que se trata de dos planes distintos que deberían manejarse independientemente. Dice que el Programa de Maquila surgió para impulsar la inversión extranjera y los Pitex (Programas de Importación Temporal para Producir Artículos de Exportación) para apoyar a la empresa nacional. No obstante, las dependencias consideran que los dos son programas de fomento a la exportación con muchas semejanzas, lo que hace innecesario separar su control en dos instrumentos jurídicos distintos, por lo que ahora se regirán por el Decreto para la Industria Manufacturera de Exportación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=154040>Impulsan financiamiento y ahorro en el campo (Lourdes Edith Rudiño) A través del programa denominado Patmir, la Secretaría de Agricultura ha logrado involucrar a intermediarios financieros nacionales e internacionales como Desjardins, de Canadá, y la Confederación Alemana de Cooperativas, para brindar créditos y captar ahorros en zonas rurales de alta marginación en 10 estados de la República. La Sagarpa informó que desde su creación, en 2001, el Patmir (Proyecto de Asistencia Técnica al Microfinanciamiento Rural) ha logrado atender a 155 mil usuarios -dos terceras partes de ellos de reciente inscripción- con créditos por 211 millones de pesos y captación de ahorros por 225 millones. "El principal valor de esta acción es que se atiende a población tradicionalmente marginada de estos servicios, como son mujeres e indígenas", indicó la dependencia en un informe de resultados del programa.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Cayó el dólar 5.4% ante divisas duras a junio Para los mercados financieros estadounidenses, el semestre pasado fue empañado por uno de los episodios de volatilidad más severos de los últimos años. Estos movimientos reflejan la percepción cambiante en torno de la evolución, a corto y mediano plazo, de la inflación y las tasas de interés, particularmente en Estados Unidos. La creciente restricción monetaria impuesta por la Reserva Federal está teniendo resultados, al frenar en buena medida las variables inflacionarias. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=153980>Reporta la BMV su segunda mayor alza del año; avanzó 4.77% Felipe Sánchez G. Este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó la jornada en sus niveles máximos del día, marcando también su segunda mayor alza del año: 4.77 por ciento, con lo cual el índice superó por primera vez la barrera de 20 mil puntos, desde el desplome del mercado sufrido entre mayo y junio pasados, al concluir en 20 mil 060.82 unidades. El mercado le dio con esta alza un voto de confianza a las elecciones

presidenciales llevadas a cabo este domingo, aun cuando el IFE no ha confirmado hasta el momento al ganador de esta competencia electoral. La actividad en la bolsa fue cuantiosa, se intercambiaron 175.5 millones de acciones por medio de 12 mil 425 operaciones, a pesar de una actividad acotada por el puente vacacional que tomaron muchos participantes de Estados Unidos ante el feriado de este martes. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664132/Inicia_BMV_jornada_con_gananciasCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664132/Inicia_BMV_jornada_con_gananciasCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- La bolsa mexicana subió este martes un ligero 0.19 por ciento, en un mercado tranquilo ante la ausencia de participantes extranjeros por el feriado en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC ganó 38.99 puntos, y se colocó a 20 mil 099.81 unidades. El mercado accionario mexicano cerró el lunes con su segunda mayor subida del año y acumuló cuatro sesiones consecutivas al alza. Los mercados en Estados Unidos permanecerán cerrados este martes por la celebración del Día de la Independencia. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664026/Baja ritmo de IED en manufacturaGustavo de la RosaCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664026/Baja_ritmo_de_IED_en_manufacturaGustavo_de_la_RosaCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- Durante este sexenio, el flujo de Inversión Extranjera Directa captado por la industria manufacturera disminuyó su ritmo de crecimiento y fue inferior al registrado durante los 6 años de la Administración de Ernesto Zedillo. La IED que se destinó a las actividades manufacturadas entre el final del año 2000 y el cierre del primer trimestre del 2006 fue de 38 mil 174.5 millones de dólares, cifra inferior en 6.9 por ciento a la registrada durante el sexenio anterior. Los analistas consideran que la peor etapa para este sector ya pasó y que se espera nuevas y mayores inversiones debido al repunte manufacturero que presentan ciertas ramas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664032/Cierran mil 500 empresas en 4 mesesArturo RiveroCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664032/Cierran_mil_500_empresas_en_4_mesesArturo_RiveroCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- A pesar del moderado crecimiento económico del País, en el primer cuatrimestre del 2006, se cerraron mil 503 empresas pertenecientes a los ramos de la industria de la transformación y comercio, destacan datos del Instituto Mexicano del Seguro Social. La crisis se acentúa más en el sector comercio, si se considera que el cierre de 714 negocios tuvo un impacto en el número de cotizantes al Seguro Social al disminuir en el periodo referido en 23 mil 398 personas. Caso contrario al de la industria de la transformación, donde en los primeros cuatro meses del año se registra una tendencia positiva en ese rubro. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664025/Muestra México desinterés por patentesDayna MeréCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664025/Muestra_México_desinterés_por_patentesDayna_MeréCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- Los mexicanos se interesan poco en las patentes, a pesar de tenerlas al alcance de la mano. Del total de consultas que ha recibido el sitio pymetec.gob.mx, que contiene unas 20 mil patentes de tecnología de todo el mundo disponibles para su uso, apenas el 19 por ciento es de mexicanos, el 54 por ciento es de estadounidenses y el resto de habitantes de otros países, según estadísticas del mismo portal. Durante el mes de junio se registró un total de 3 mil 600 visitas a esta página web que administra el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), de las cuales sólo 684 provienen de mexicanos, y el resto de Estados Unidos, Perú, Argentina, España, Colombia, Brasil, Ecuador, Canadá, Venezuela e Israel [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664030/Revisan PIB y corrigen pronósticoErnesto SarabiaCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664030/Revisan_PIB_y_corrigen_pronósticoErnesto_SarabiaCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- Los especialistas en economía corrigieron en 0.61 puntos porcentuales sus expectativas de PIB correspondientes a 2006, para en junio dejarlas en 4.07 por ciento, luego de ubicarlas en 3.46 por ciento, en diciembre del año pasado. Los resultados que arrojan las encuestas realizadas por el Banco de México entre especialistas del sector privado dejan ver una tendencia ascendente en el pronóstico de crecimiento económico. Una mejora de las expectativas del sector privado ha hecho posible que sus estimaciones resulten más optimistas que las metas oficiales, ya que el Gobierno estima un avance de la economía de 3.6 por ciento en 2006. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/664128/Cotiza dólar en ventanilla a 11.16 pesosCiudad de México \(4 julio 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/664128/Cotiza_dólar_en_ventanilla_a_11.16_pesosCiudad_de_México_(4_julio_2006).-)- El peso mexicano ganaba este martes un 0.45 por ciento, mientras inversionistas seguían optimistas ante un esperado triunfo del conservador Felipe Calderón en las ajustadas elecciones presidenciales del domingo. El peso se negocia a 11.04 y 11.05 por dólar, con una ganancia de 5 centavos, en un mercado con escaso volumen de operaciones por el feriado del Día de la Independencia en Estados Unidos. En el Aeropuerto Capitalino de la Ciudad de México, el tipo de cambio se cotiza en 10.95 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta El Universal [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52871.htmlSuben mercados, pero recomiendan cautela Marco Antonio Durán](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52871.htmlSuben_mercados,_pero_recomiendan_cautela_Marco_Antonio_Durán) Indefinición de comicios traerá volatilidad, dicen analistas; la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganó ayer 4.77% -la segunda alza más importante del año-, mientras que el peso mexicano ganó terreno frente al dólar, y las tasas de interés mostraron una ligera baja Los inversionistas reaccionaron favorablemente a la ligera ventaja que mantiene el candidato del PAN, Felipe Calderón, en las elecciones presidenciales, pero están pendientes de las manifestaciones de descontento que pudieran presentarse en los siguientes días, lo que provocaría inestabilidad en los mercados financieros. "De no definirse pronto la elección en favor de algún candidato habría volatilidad en los mercados por la incertidumbre que genera", dijo Juan Carlos Guerrero, subdirector de BX+ Casa de Bolsa. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganó ayer 4.77% -la segunda alza más importante del año-, mientras que el peso mexicano ganó terreno frente al dólar, y las tasas de interés mostraron una ligera baja. Para algunos especialistas este escenario fue atribuido al mejor desempeño que mostraron los mercados internacionales la semana pasada, luego de que Estados Unidos subiera sus tasas de interés, y la expectativa de que los réditos de este país no subirán más en el corto plazo. [http://www.eluniversal.com.mx/notas/359901.htmlChina pasa a cuarta posición de la economía del mundo: BM](http://www.eluniversal.com.mx/notas/359901.htmlChina_pasa_a_cuarta_posición_de_la_economía_del_mundo:_BM) China se convirtió en la cuarta economía del mundo tras pasar al Reino Unido por un estrecho margen, según cifras publicadas por el Banco Mundial (BM) que se pueden ver hoy en su página web. La lista elaborada por el organismo internacional mide el Ingreso Nacional Bruto (INB) en dólares usando el método "Atlas" de conversión de divisa, que suaviza las fluctuaciones de los tipos de cambio ya que utiliza la media de los tres últimos años. El año pasado China ya tomó la delantera al país británico en cuanto al tamaño de su Producto Interior Bruto, aunque aquella vez se usó el tipo de cambio del momento, medida más inestable. Las tres primeras son, por orden, Estados Unidos, Japón y Alemania. El Economista [http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-04-15073Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3050%](http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-04-15073Baja_TIIE_a_28_días;_se_ubica_en_7.3050%Este_martes,_la_Tasa_de_Interés_Interbancaria_de_Equilibrio_(TIIE)_a_28_días_bajó_0.0200_puntos_porcentuales_respecto_la_víspera,_para_colocarse_en_7.3050%,_informó_el_Banco_de_México_(Banxico).) Este martes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días bajó 0.0200 puntos porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.3050%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial

de la Federación que esta tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, IXE, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil Del Norte. Indica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.11% a 90, y en 3.17% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-04-15066>China, dispuesta a profundizar relación con México Pekín.- China se congratuló hoy de la celebración de "elecciones sin problemas" en México y mostró su disposición a seguir profundizando su "relación de amistad y cooperación" con el país americano. "China concede gran importancia a la relación de amistad y cooperación que ha mantenido en los últimos 35 años con México y está dispuesta a seguir profundizando esos lazos", dijo hoy la portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Jiang Yu. La portavoz optó por la cautela y prefirió no hacer más comentarios sobre los comicios, celebrados el pasado día 2, hasta que se anuncien los resultados oficiales definitivos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-04-15083>Mercosur en riesgo, ante entrada de Venezuela Caracas.- El ingreso al Mercosur de Venezuela, quinto miembro del bloque comercial desde este martes, estimulará las exportaciones de Brasil y Argentina al país petrolero pero, según analistas, también potenciaría conflictos en el debilitado proyecto sudamericano de integración. Según expertos, la adhesión de Venezuela amplificará el radical discurso contra Estados Unidos del presidente Hugo Chávez en el bloque formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, en un momento en que los conflictos internos amenazan convertir al Mercosur en un acuerdo irrelevante. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-04-15079>BMV plana por feriado EU; avanza 0.19 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes un ligero 0.19%, en un mercado tranquilo ante la ausencia de participantes extranjeros por el feriado en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC ganaba 38.99 puntos, a 20,099.81 unidades. El mercado accionario mexicano cerró el lunes con su segunda mayor subida del año y acumuló cuatro sesiones consecutivas al alza. Los mercados en Estados Unidos permanecerán cerrados este martes por la celebración del Día de la Independencia. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/07/04/023n2eco.php>Ingresaron 2 mil 796 mdd por remesas en mayo, dice el BdeM Juan Antonio Zúñiga Más de 2 mil 796 millones de dólares ingresaron al país en mayo de este año como remesas enviadas por los mexicanos en el exterior, el mayor monto mensual registrado hasta la fecha, indican informes del Banco de México (BdM). Entre enero y mayo la entrada de divisas como remesas se elevó a 9 mil 324.1 millones de dólares, cantidad 23.9 por ciento superior a la registrada en el mismo periodo de 2005, con lo cual se mantiene como la segunda mayor fuente estable de divisas para el país, superada únicamente por el petróleo de exportación. En la actual administración gubernamental ingresaron casi 78 mil 100 millones de dólares a la economía nacional, por los envíos de los trabajadores mexicanos en el exterior a sus familiares en el país, dentro de una tendencia ascendente tanto en el número de personas que cruzaron la frontera norte en busca de empleo, como de los aumentos en el número de remesas y el monto implicado en conjunto. <http://www.jornada.unam.mx/2006/07/04/023n3eco.php>ONU: "mala noticia" para países pobres, el fracaso de conversaciones en la OMC Ginebra, 3 de julio. El fracaso de las conversaciones del fin de semana para tratar de reactivar la Ronda de Doha en la Organización Mundial del Comercio (OMC) es una "mala noticia" para los países pobres, comentó este lunes un funcionario de Naciones Unidas. El subsecretario general de la ONU, Mark Malloch Brown, dijo que un acuerdo para impulsar el comercio global era "enormemente importante" para los países en desarrollo que buscan superar la pobreza y problemas de salud como el sida. Los negociadores no lograron avances el último fin de semana en Ginebra para alcanzar un acuerdo sobre agricultura y bienes industriales que permita destrabar la Ronda de Doha de negociaciones comerciales, lanzada a fines del 2001 con la intención de reducir la pobreza e impulsar la economía. Estados Unidos, la Unión Europea y los países en desarrollo aún mantienen amplias diferencias sobre la reducción de los subsidios a la agricultura y el acceso a los mercados. Malloch Brown señaló que un acuerdo en la Ronda de Doha era clave para impulsar el crecimiento en los países en desarrollo. "Los ingresos rurales y urbanos en los países en desarrollo sufrieron un potencial golpe en términos de crecimiento futuro con el resultado de las conversaciones del fin de semana", dijo el funcionario, que agregó que el secretario general de la ONU, Kofi Annan, "espera con devoción que aún haya tiempo para salvar la ronda". En tanto, el fracaso de las negociaciones preocupa a Estados Unidos, pues cada día parece más posible que no se llegue a un acuerdo antes de la expiración del mandato especial de negociación dado al gobierno por el Congreso.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/07/04/023n4eco.php>Gastará Pemex Gas \$120 mil pesos al día si cierra el ducto Venta de Carpio Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) podría erogar 120 mil pesos al día durante el tiempo que permanezca cerrado el ducto de Venta de Carpio, en caso de aceptar la petición de las empresas distribuidoras para que absorba los costos de transporte de gas licuado de petróleo (LP) por vía terrestre. El monto total ascendería a 14 millones 400 mil pesos, en caso de que el ducto sea cancelado por cuatro meses, lapso previsto para la reubicación de las familias asentadas sobre el derecho de vía, señaló a Notimex el representante de las seis empresas distribuidoras de gas LP, Miguel Tapia, quien dijo que buscarán un acuerdo con la subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex), para que cubra el sobrecosto de transporte del energético que generará el cierre temporal del ducto. Explicó que cada día la paraestatal surte 15 mil barriles de gas LP, equivalentes a un millón 200 mil kilos, por lo cual cubren un costo de cuatro centavos en promedio por cada kilo, es decir 48 mil pesos, en promedio. Sin embargo, al clausurar el ducto -por motivos de seguridad- el traslado del combustible en autos tanque rentados, desde Tepeji del Río, Querétaro, hasta Ixhuatepec, donde se ubican las seis empresas distribuidoras, tendrá un costo de 14 centavos por kilo. El entrevistado comentó que dicho incremento absorbería entre 10 y 15 por ciento del actual margen comercial que obtienen por la comercialización del combustible (1.90 pesos por kilogramo), lo cual deterioraría las finanzas de las gaseras.